

Fecha: 28-01-2026  
 Medio: El Día  
 Supl. : El Día  
 Tipo: Noticia general

Pág. : 13  
 Cm2: 314,9

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: PARTICIPACIÓN: LA PRIMERA ESCUELA DE EMPRENDIMIENTO DEL PAÍS QUE ESTÁ TRANSFORMANDO LA INCLUSIÓN EN LA REGIÓN DE COQUIMBO.**

## PARTICIPACIÓN: LA PRIMERA ESCUELA DE EMPRENDIMIENTO DEL PAÍS QUE ESTÁ TRANSFORMANDO LA INCLUSIÓN EN LA REGIÓN DE COQUIMBO.

La Expo Región de Coquimbo reunió diversas expresiones del emprendimiento regional, desde iniciativas productivas hasta proyectos con impacto social. En este contexto, se dio a conocer ParticipAcción, la primera Escuela de Emprendimiento dirigida a personas con discapacidad y cuidadores en la región, una experiencia formativa orientada a fortalecer la autonomía y la participación social.

ParticipAcción es una iniciativa impulsada por SENADIS, financiada a través del programa Zonas en Desarrollo del Gobierno Regional de Coquimbo, y diseñada y ejecutada por Escafandra Diseño SpA. Más allá de la entrega de contenidos técnicos, el programa se estructura como un proceso formativo integral que combina herramientas de emprendimiento con el fortalecimiento personal y comunitario.

Durante un período de diez meses, personas con discapacidad y cuidadores de las comunas de Andacollo, La Higuera, Río Hurtado y Vicuña han participado en un itinerario formativo que busca generar condiciones reales



para el desarrollo de iniciativas autónomas, considerando tanto los desafíos del entorno como las capacidades individuales y colectivas de los participantes.

El eje central del programa es la autonomía, entendida no solo como una alternativa económica, sino como un elemento clave para el ejercicio de derechos, la toma de decisiones y la

proyección de un proyecto de vida propio. Desde esta perspectiva, el emprendimiento se aborda como una herramienta de inclusión y empoderamiento.

El programa contempla talleres personalizados, entrega de herramientas básicas para el desarrollo de los proyectos, apoyo en diseño de identidad y espacios de participación

en ferias regionales, promoviendo el encuentro con la comunidad y la visibilización de los emprendimientos desarrollados.

ParticipAcción se presenta así como una experiencia que articula inclusión, desarrollo local y fortalecimiento de capacidades, aportando a la construcción de una región más equitativa y participativa.